



qui sont organisés un peu partout en France. Tous suivent la même pédagogie. Marial, un Pélé VTT a toujours comme objectif un sanctuaire dédié à la Mère de Dieu. À raison d'environ trente kilomètres par jour et pendant une semaine, les pédalants auvergnats roulent vers

chaque jour, les collégiens récitent une dizaine de chapelet et méditent un mystère du Rosaire. Le bénédicité avant chaque repas en équipe se vit tout aussi naturellement pour ceux qui y sont habitués que pour les autres. Sur le camp, l'une des tentes abrite le Saint-Sacrement. Chaque soir, elle accueille les jeunes pour une veillée de prière. Le matin, ceux qui le souhaitent peuvent assister à la messe, qui n'est obligatoire qu'au troisième jour du pèlerinage et à la fin. Elle est normalement dite par l'évêque du lieu, qui fait cette proposition comme une véritable démarche diocésaine.

#### UNE IMAGE JOYEUSE DE L'ÉGLISE

Tee-shirt jaune sur le dos, Philippine, 15 ans, est cet été membre du «staff» après avoir été «pédalante» l'année dernière. Bien que pratiquante, elle craignait à la veille de son premier Pélé VTT de «vivre un pèlerinage où on ne ferait que prier. En réalité, je me suis fait de supers amies dans mon équipe et j'ai pu faire le point sur ma relation à Dieu avant de recevoir le sacrement de confirmation». Axel est également dans le «staff». Mais lui a débarqué sur le Pélé VTT... sans avoir compris qu'il s'agissait d'un pèlerinage! «Je suis athée, je ne vais jamais à la messe, explique sans détour l'adolescent. Mais j'ai trouvé ma place. J'essaie

“

**«Les créateurs se sont appuyés sur Marthe Robin disant qu'il fallait cinq jours pour changer une âme.»**

**Le Père François-Xavier Généville**

*d'apprendre les chants avec les autres et j'aime bien aussi les moments de partage qui sont proposés dans la journée.»* Marin est pédalant et vient de Moulins. Servant d'autel, il a été invité par son curé. «J'avais envie de trouver un lieu où faire grandir ma foi», explique ce scout.

Quant à Pascal, tee-shirt rouge, c'est un... TTV. À 57 ans, cet infirmier à la retraite vit là son premier Pélé VTT. Avec émerveillement. «Quand j'ai vu arriver tous ces jeunes avec leurs vélos le premier jour, j'en ai eu les larmes aux yeux», confie l'homme qui se présente comme chrétien non pratiquant. «Moi qui ai connu la pension jeune, je découvre une image joyeuse et positive de l'Église. Cela me donne envie d'aller plus loin», affirme l'homme, ému. L'occasion pour le Père Généville de confier: «Jeunes et moins jeunes, tous nous grandissons au cours des Pélés VTT.» ■ Benjamin Coste

[www.pele-vtt.fr](http://www.pele-vtt.fr)



la Vierge de Monton, au sud de Clermont-Ferrand. «Les créateurs du Pélé VTT se sont appuyés sur les mots de Marthe Robin disant qu'il fallait cinq jours pour changer une âme», souligne le Père Généville. Le Pélé VTT est avant tout un outil d'évangélisation. Il est ainsi ouvert à tous, baptisés ou non. Les jeunes entrent jour après jour dans une intimité avec Dieu, par Marie. «Beaucoup de jeunes arrivent ici "cabossés". La douceur de Marie vient les rejoindre», explique le prêtre «GGG» (voir plus haut si vous ne vous souvenez plus!). Ainsi,

## ET PENDANT CE TEMPS...

Après Jean-Paul II, Maximilien Kolbe, Louis et Zélie Martin ou encore Hildegarde de Bingen, l'association Révéléateur emmenée par le Père Jean Marie Luc Brun a choisi d'évoquer en comédie musicale la figure de sainte Thérèse d'Avila. «Nous avons travaillé sur le message de cette sainte pour montrer à quel point il reste d'actualité», explique le Frère de Saint-Jean. Du 3 au 23 juillet, quatre-vingt jeunes de 13 à 18 ans ont travaillé à la réalisation d'un spectacle semi-professionnel qu'ils présenteront en décembre et en mars prochain<sup>(1)</sup>. «Nous leur proposons de s'initier à la comédie musicale, entourés de professionnels», explique le prêtre. ■ B.C.

(1) [www.therese-lespectacle.fr](http://www.therese-lespectacle.fr)